
大項目 能美市のシンボル

質問

能美市のシンボルとなるよう駅と公園と飲食店を一体化させた施設
をつくってはどうか。また、インスタ映えするようなイルミネー
ションやお花畑をつくることで、地域の活性化や誘客につながるの
ではないか。

答弁

１日の乗降者数が約2,000人の能美根上駅を公園と飲食店が一体化し
た施設とするのは難しいと考える。
また、里山・里海・清流など自然が豊富な能美には、身近な場所に
もインスタ映えするスポットがたくさんある。能美の美しさを知る
玄関口として、能美ふるさとミュージアムで学んで、自分たちの手
でインスタ映えするようなスポットを発見し、その魅力を積極的に
発信していただきたい。

大項目 クマ出没に対する対策

質問

能美市では、クマを捕獲しないでどこかの施設や場所で保護すると
いう計画はあるのか。また、来年も出没するであろうクマの目撃情
報があった際の対応を問う。提案として、いしかわ動物園でクマを
飼養するのはどうか。

答弁

市では「石川県ツキノワグマ管理計画」に基づき、毎年、個体数調
整捕獲を行っている。捕獲したクマの保護については「鳥獣保護管
理法」の趣旨との整合や、施設・財源の確保といった観点からも困
難であり、いしかわ動物園での飼養も難しい。
来年に向けての対応として、人とクマの棲み分けを図るための緩衝
帯整備や高性能カメラを搭載したドローンの活用により、クマ対策
の強化を図っていく。
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大項目 通学時の安全性確保

質問

日頃より安全性に不安を感じている寺井小学校前の健康ロードや能
美根上駅前のホームランロードなどにおいて、通行する際の安全性
を考慮に入れた対策やく歩行者目線での道づくりの取り組みについ
て問う。

答弁

健康ロードの街灯整備は、街灯による悪影響も懸念されるため、十
分な配慮が必要である。また、車両通行禁止の仕切りには、自転車
を減速させる役目があり、地域の要望により設置している。ホーム
ランロードの歩道拡幅については、住宅などが多数建築されてお
り、大変困難な状況である。
通学路の安全性確保として、「グリーンベルト」や「キッズゾー
ン」などを設置しており、今後とも関係機関と協議し、整備に努め
る。

大項目 根上海岸の漂着ごみ対策

質問

青春を謳歌するためやエモい写真に必要である海に漂着したごみが
気になるが、海岸ごみに対して現在行われている対策はあるか。ま
た、我々寺井高校生が課外授業で根上海岸の清掃ボランティアを行
うのはどうか。

答弁

海岸ごみの対策について、県では「石川県海岸漂着物対策計画」に
基づき、海岸漂着物等の処理や発生抑制の取り組みなどを行ってい
る。また、市では例年７月の第１日曜日を「よりよい環境づくりの
日」と定め、海岸清掃活動やパトロールの実施、不法投棄禁止看板
の設置など環境の保全に積極的に取り組んでいる。
ご提案の「清掃ボランティア」は、ぜひ先生方と協議し、課外授業
として実行していただきたい。
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大項目 能美根上駅の充実化

質問
能美根上駅行きののみバスについて、登下校時の本数やバス停の数
を増やし、電車との時間も合わせられないか。また、駅周辺に電車
を待つ間、休憩や勉強ができる場所を整備できないか。

答弁

寺井高校と能美根上駅間のバス停については、高校・駅を含め10か
所あり、町会・町内会や主要な商業施設の周辺に設置している。ま
た、登校時の時間帯には、能美根上駅発の連携バスが３便あり、電
車との乗り入れも考慮して時間帯を組んでいる。
のみバスの運行については、２年に１度見直しを行っており、市民
の声もお聞きしながら、利便性の向上を図っていく。
休憩や勉強ができる場所については、これから駅の設備の充実に向
けて、努力していく。

大項目 能美市の住みよさランキング

質問
能美市の住みよさランキングがいつも高いのはどうしてか。また、
子どもや若者に対する環境を整えることで、住みよさランキングが
もっと上がるのではないかと思うが、見解を問う。

答弁

第10位にランクインした本年は、犯罪件数・交通事故件数の少なさ
や全国トップクラスの汚水処理人口普及率、１世帯当たりの延べ床
面積の広さなどで高い評価を得ている。
一方で、カテゴリーの１つである「利便度」が低い水準であり、人
口当たり小売販売額や飲食店数などを増やすことにより順位が上が
るため、市内の店舗にも目を向けていただきたい。
将来、地元に戻りたい、地元で就職したいと思えるようなまちづく
りに全力で取り組んでいく。

※答弁の内容は議員が執行部と調整しながら作成しており、議員の思いも含まれた内容と
なっておりますので、ご了承ください。
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